
	

	

Sitzung	der	Segelflugkommission	-	10.02.2017	

Teilnehmer	

• SB:	Sigi	Baumgartl	(Vorsitzender)	

• FH:	Felix	Hoffmann	

• KW:	Karsten	Woltering	

• TB:	Tobias	Bieniek	

• SK:	Stefan	Klett	

• CL:	Karl-Dieter	Lerch	

Eröffnung	der	Sitzung:	18:03	Uhr	

TOP	1	–	Begrüßung	

• SB	begrüßt	die	Anwesenden.	

TOP	2	–	Geschäftsordnung	

• SB:	Die	Geschäftsordnung	der	Seko	muss	unter	Berücksichtigung	der	
neuen	Satzung	des	Landesverbands	neu	abgefasst	werden	

o Der	vierte	Stellvertreter	fehlt	noch	

o Der	Präsident	des	Landesverbands	fehlt	

o Der	Vertreter	der	jungen	Generation	fehlt	

o FH:	Entlastung	des	Vorstands	auf	dem	Segelfliegertag	fehlt	
ebenfalls	noch	



	

	

o Kassenprüfer	sind	nicht	nötig,	da	die	Kasse	vom	Verband	geprüft	
wird	

o FH:	Bereitet	offizielle	Vorschlag	zur	Änderung	vor	

TOP	3	–	Protokollführung	

• TB	schreibt	Protokoll	

• Aufgaben	im	Protokoll	sollen	zukünftig	nummeriert	werden	

TOP	4	–	Tagesordnung	

• KW:	Technische	Ausbildung	

o Lehrgangsbedarf	soll	abgefragt	werden	

o KW	erarbeitet	Konzept	

o SK:	Es	werden	aktuell	keine	Fallschirmpacker	ausgebildet	

• SK:	Themen	vom	Präsidium	

o Geschäftsstelle	

§ Hendrik	Jaeschke	wird	Nachfolger	von	Heiner	Fischer	als	
Jugendbildungsreferent	

§ Der	Geschäftsführer	möchte	die	Geschäftsstelle	teilweise	
umstrukturieren	

o Mitgliederverwaltungsprogramm	(Vereinsflieger)	

§ Am	25.03.	soll	die	Entscheidung	fallen	ob	Schnittstellen	
geschaffen	werden	sollen	oder	ob	man	komplett	wechselt	

o Datenschutz	



	

	

§ Max	Kellermann	hat	2008	ein	angebliches	Datenleck	in	der	
Mitgliederverwaltung	gefunden	

§ Daraufhin	wurde	die	Software	geprüft	und	die	Probleme	
behoben	

§ Max	Kellermann	hat	inzwischen	den	
Landesdatenschutzbeauftragter	kontaktiert	weil	er	
weiterhin	Sicherheitsprobleme	sieht	

§ Der	Landesdatenschutzbeauftragter	hat	den	
Landesverband	angeschrieben	und	um	Rückmeldung	
gebeten	

§ Der	Landesverband	ist	aktuell	damit	beschäftigt	
darzustellen	welche	Maßnahmen	ergriffen	wurden	um	die	
Sicherheitsprobleme	zu	beheben	

o Technik	/	CAMO	

§ Es	finden	Gespräche	mit	LBA	und	Ulf	Calsbach	statt	bzgl.	
des	Vertragsverhältnisses	zwischen	CAMO	und	
Landesverband	

o Förderung	vom	Sportministerium	NRW	

§ CL	klärt	weiteres	Vorgehen	

TOP	5	–	Strategieausschuss	des	DAeC	

• SK:	Die	Terminfindung	gestaltet	sich	schwierig	mit	den	teilnehmenden	
9	Personen	

• SK:	Herr	Lammers	(Geschäftsführer	LV	NRW)	möchte	die	
Strategiegruppe	in	NRW	zusätzlich	beibehalten	



	

	

TOP	6	–	Sportförderung	durch	Sportstiftung	

• SK:	Die	neue	Vorsitzende	der	Sportstiftung	NRW	(Frau	Schäfer)	hatte	
in	Aussicht	gestellt,	dass	auch	nicht-olympische	Sportarten	gefördert	
werden	

• Diese	Aussage	ist	inzwischen	leider	revidiert	worden	und	alle	Anträge	
wurden	abgelehnt	

TOP	7	–	Ausschuss	für	Luftfahrt	und	Schule	

• FH	erkundigt	sich	nach	dem	Status	des	Ausschusses	

• SK:	Stephan	Olessak	und	Johannes	Krakau	sind	beauftragt	den	
Ausschuss	zu	führen	

• Aktuell	gibt	es	auf	Grund	von	Zeitmangel	keinen	Fortschritt	

• Der	Verband	wird	auf	die	Sportfachgruppen	zukommen	sobald	es	
Handlungsbedarf	gibt	

TOP	8	–	Haushaltsübertrag	von	2016	auf	2017	

• FH	erkundigt	sich	nach	dem	Stand	des	Haushaltsübertrags	von	2016	
auf	2017	

• SK	erklärt	er	ist	sicher,	dass	der	Beschluss	gefasst	wurde,	allerdings	
scheint	er	nicht	dokumentiert	worden	zu	sein	

• Der	Beschluss	soll	bei	der	Präsidiumssitzung	am	22.02.	nochmals	
bestätigt	und	in	das	Protokoll	aufgenommen	werden	

TOP	9	–	Protokolle	der	letzten	Sitzungen	und	Telefonkonferenzen	

• FH:	Förderverein	



	

	

o Die	Wartung	bei	Aeroconcept	mit	Unterstützung	der	
Förderpiloten	hat	begonnen	

o Die	Einladung	zur	Hauptversammlung	wurde	versandt	

§ 05.03.2017	15	Uhr	(während	des	Segelflugforums)	

o Es	gibt	eine	neue	Internetseite	

o Das	Finanzkonzept	wurde	grundlegend	überarbeitet	

o Der	Vorstand	soll	auf	der	Hauptversammlung	komplett	neu	
gewählt	werden,	allerdings	sind	die	Kandidaten	noch	nicht	klar	

o FH	organisiert	eine	Telefonkonferenz	zum	Thema	Kandidaten	
und	potentielle	Mitarbeit	der	Seko	

• Protokoll	vom	18.12.2016	ist	bisher	nicht	veröffentlicht	

o FH	schlägt	eine	Ergänzung	zum	Thema	Segelflugforum	2018	vor:	
Erste	Telefonkonferenz	zur	Planung	im	September	

o FH	kümmert	sich	um	die	Veröffentlichung	

TOP	10	–	Aussprache	zum	Ablauf	der	Seko-Arbeit	

• FH	spricht	Aufgabenverteilung	innerhalb	der	Seko	an	

• Die	großen	Aufgabengebiete	sind:	

o Haushalt	

o Anträge	Individualförderung	

o Segelflugforum	

o Verbandstag	



	

	

• KW	erwähnt	dass	die	Telefonkonferenzen	deutlich	produktiver	waren	
als	die	Konversationen	per	Email	und	regt	an	diese	häufiger	als	Mittel	
der	kurzfristigen	Kommunikation	einzusetzen	

TOP	11	–	Checkliste	zum	Segelfliegertag	

• KW	erstellt	ersten	Entwurf	einer	Checkliste	für	die	Aufgaben	zur	
Organisation	des	Segelfliegertags	

TOP	12	–	Luftsportmagazin	

• Das	Luftsportmagazin	würde	gerne	Bericht	der	Seko	zum	Jahr	2016	
abdrucken	

• SB	hat	einen	Bericht	erstellt	und	an	das	Magazin	weitergeleitet	

TOP	13	–	Sitzung	des	RSB	am	11.02.2017	in	Kassel	

• SB,	FH	und	TB	nehmen	Teil	

• Eine	Stellungnahme	zur	DMSt	wurde	von	der	Buko	gefordert	

• Laut	Agenda	soll	eine	überarbeitete	Indexliste	vorgestellt	werden	

o Die	Berechnung	und	Daten	sollen	hinterfragt	werden	

• Es	ist	geplant	die	SWO	zu	überarbeiten	

TOP	14	–	Email	der	LSJ	NRW	

• Email	vom	28.11.2016	bzgl.	der	Wahl	des	Vertreters	der	jungen	
Generation	auf	dem	Segelfliegertags	

• SB	hatte	Antwort	verfasst	mit	Ankündigung	das	Thema	nochmals	in	
der	Seko	zu	besprechen	



	

	

• Vorschlag:	Die	LSJ	kann	Antrag	an	den	Segelfliegertag	auf	Neuwahl	des	
Vertreters	der	jungen	Generation	stellen	

• TB	bereitet	Antwort	vor	

TOP	15	–	Haushalt	2017	

• FH	präsentiert	den	geplanten	Haushalt	für	2017	

• Sporthaushalt:	39.162,74	€	

• Übertrag	aus	2016:	4.043,56	€	

• Es	stehen	somit	ca.	10.000	€	mehr	zur	Verfügung	als	im	vergangenen	
Jahr	

TOP	16	–	Förderung	

Ausrichtung	von	Qualifikationswettbewerben	

• Wie	bereits	2016	beschlossen	werden	die	Ausrichter	von	
Qualifikationswettbewerben	in	NRW	mit	500	€	gefördert	

o Die	Ausrichter	müssen	entsprechend	der	neuen	„Allgemeinen	
Förderrichtlinien“	rechtzeitig	einen	Antrag	auf	Förderung	
stellen	

o TB	erinnert	den	Ausrichter	der	diesjährigen	Quali	(LSV	Bayer	
Leverkusen)	

• Ausrichter	anderer	Wettbewerbe	können	ebenfalls	Anträge	stellen,	die	
dann	individuell	beschlossen	werden	



	

	

Förderverein	

• Der	Förderverein	hat	die	Punkte	des	Aktionsplans,	mit	Ausnahme	
kleiner	Details,	fast	vollständig	abgearbeitet.	Lediglich	die	
Neustrukturierung	des	Vorstandes	steht	noch	aus	(Siehe	TOP	9).	Die	
Seko	wird	für	den	Haushalt	2017	die	Förderung	des	Fördervereins	mit	
6000€	einplanen.	

Antragstellung	der	LSJ	

• Die	LSJ	kann	entsprechend	der	„Allgemeinen	Förderrichtlinien“	
Anträge	auf	Förderung	durch	die	Seko	stellen	

SFG	Wettbewerb	

• Heiner	Fischer	hat	ein	Gespräch	mit	der	Seko,	aufgrund	der	geringen	
Anmeldungen	gesucht.	Leider	verlässt	er	sein	Amt,	sodass	die	Seko	
abwartet,	bis	der	neue	Nachfolger	Kontakt	mit	uns	aufnimmt.	

Individualförderung	

• FH	hat	die	Richtlinien	für	2017	bzw.	allgemeiner	umformuliert	

• Anträge	sollen	eingereicht	werden	bis	15.	März	2017	

• Treibstoffkosten	

o Der	Wunsch	nach	Kilometerpauschalen	kam	auf	

o Es	wird	beschlossen	15ct	pro	Kilometer	zu	berechnen	

o Da	Rückholtouren	nur	schwer	nachvollziehbar	sind	wird	es	
dafür	keine	Förderung	geben	



	

	

• Die	Faktoren	für	die	Gewichtung	der	Wettbewerbe/Veranstaltungen	
werden	erst	nach	Eingang	der	Anträge	bestimmt	um	das	Budget	nicht	
zu	überlasten	

Allgemeine	Förderungen	

• Abschließende	Version	soll	am	13.02.2017	veröffentlicht	werden	

• Kommentare	bis	spätestens	12.02.2017	zu	FH	

TOP	17	–	Segelflugforum	

• Die	Vorbereitungen	für	das	Segelflugforum	2017	laufen	

• Wie	in	der	letzten	Telko	beschlossen	sollen	bereits	auf	dem	
Segelflugforum	2017	Ausrichter	für	das	kommende	Jahr	gesucht	
werden	

TOP	18	–	Neue	Homepage	des	Landesverbands	

• Boris	Langanke	hat	die	Ausschreibung	zur	Aktualisierung	der	
Homepage	veröffentlicht	

• Hauptgrund	für	die	Überarbeitung	ist	die	Benutzbarkeit	auf	mobilen	
Geräten	

• Es	soll	außerdem	ein	Newsletter	eingerichtet	werden	

TOP	19	–	Verschiedenes	

• Der	Leistungssportstruktur	und	–entwicklungsplan	muss	zusammen	
mit	Sebastian	Hessner	aktualisiert	werden	

• SB	spricht	Sebastian	diesbezüglich	an	



	

	

• FH	fragt	ob	Stützpunktberichte	in	Zukunft	ein	einheitliches	Layout	
haben	sollten	

o TB	bereitet	einen	Vorschlag	vor	

Sitzungsende:	22:27	Uhr	

Aufgaben	

1. TB:	Sitzungsprotokoll	erstellen	

2. FH:	Vorschlag	zur	Änderung	der	Geschäftsordnung	vorbereiten	

3. KW:	Erarbeitung	eines	Konzepts	zur	Abfrage	des	Lehrgangsbedarfs	
in	der	Technischen	Ausbildung	

4. CL:	Klärung	der	Förderung	vom	Sportministerium	NRW	

5. SK:	Klärung	des	Beschlusses	zum	Haushaltsübertrag	von	2016	auf	
2017	

6. FH:	Organisation	einer	Telefonkonferenz	zum	Thema	Förderverein	

7. FH:	Veröffentlichung	des	Protokolls	vom	18.12.2016	

8. KW:	Erstellung	einer	Checkliste	für	den	Segelfliegertag	NRW	

9. TB:	Antwort	an	LSJ	vorbereiten	

10. FH:	Veröffentlichung	der	individuellen	und	allgemeinen	
Förderrichtlinien	

11. SB:	Sebastian	Hessner	ansprechen	bzgl.	Leistungssportstruktur	und	
–entwicklungsplan	

12. TB:	Einheitliches	Layout	für	Stützpunktberichte	erstellen	



	

	

13. TB:	LSV	Bayer	Leverkusen	an	Förderungsantrag	für	Quali	erinnern	


